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H A R I A N

assa	 yang	 kompak	 mengenakan	 masker	 tiba-tiba	 melakukan	Mpenyerangan	dan	pembubaran	paksa	diskusi	yang	digelar	oleh	

Forum	Tanah	Air	(FTA)	di	Hotel	Grand	Kemang,	Jakarta	Selatan,	

pada	 Sabtu	 (28/9/2024).sejumlah	 tokoh	 seperti	 Din	 Syamsudin,	 Pakar	

Hukum	Tata	Negara	Re�ly	Harun,	Said	Didu,	eks	Danjen	Kopassus	Soenarko,	

Marwan	Batubara,	Rizal	Fadhilah,	selain	Tata	Kesantra	dan	Ida	N	Kusdianti	

yang	merupakan	Ketua	dan	Sekjen	Forum	Tanah	Air	yang	hadir	akhirnya	

tidak	bisa	melakukan	kegiatan	sesuai	rencana	awal.	Apakah	Indonesia	tak	

aman	 lagi?	 Ada	 sedikitnya	 4	 pelanggaran	 yang	 terjadi.	 Pertama,	

pelanggaran	 terhadap	 hak	 kebebasan	 berserikat	 dan	 berkumpul	 secara	

damai.	 Kedua,	 pelanggaran	 terhadap	 hak	 untuk	 mengembangkan	

diri.Ketiga,	 pembubaran	 paksa	 itu	 telah	 melanggar	 hak	 untuk	

berkomunikasi,	 memperoleh	 informasi,	 dan	 menyampaikan	 informasi	

melalui	berbagai	saluran	yang	tersedia.	Terakhir,	peristiwa	tersebut	dinilai	

sebagai	pelanggaran	hak	atas	rasa	aman	dan	perlindungan.	Usai	kejadian,	

polisi	mengaku	 tak	mengetahui	 peristiwa	 yang	 terjadi	 di	 dalam	 gedung	

tersebut.	 Dua	 orang	 tersangka	 berinisial	 FEK	 dan	 GW	 pun	 kini	 telah	

diamankan.	Mereka	dijerat	Pasal	170	Kitab	Undang-Undang	Hukum	Pidana	

(KUHP)	 tentang	 pengeroyokan.	 Melihat	 latar	 belakang	 para	 tersangka--

sekuriti	dan	karyawan	swasta--mungkinkah	bergerak	sendiri.	Bila	 tidak,	

siapa	dalangnya?

Baca	Hal	11....

Jorge Martin Jawara 
MotoGP Mandalika

ebalap	 dari	 tim	Prima	Pramac	Racing,	 Jorge	Martin,	menjadi	 juara	 balapan	 kelas	Putama	MotoGP	Mandalika	2024	yang	dihelat	di	Sirkuit	Mandalika,	Lombok,	NTB,	pada	
Minggu	(29/9/2024).Posisi	kedua	ditempati	pebalap	Red	Bull	GASGAS	Tech3	Team,	

Pedro	 Acosta,	 dan	 posisi	 ketiga	 ditempati	 pebalap	 Ducati	 Lenovo	 Team,	 Francesco	
Bagnaia.Sementara,	Marc	Marquez	dari	Gresini	Racing	Team	gagal	�inis	karena	masalah	pada	
motornya.	Di	lap	ke-12,	motoe	Marc	tiba-tiba	melambat	dan	harus	menepi,	terlihat	api	dan	
asap	 mengepul	 keluar	 dari	 motornya.	 Di	 atas	 podium,	 Presiden	 Jokowi	 menyerahkan	
langsung	piala	kepada	Jorge	Martin.(ist:x@88Jorge	Martin)

Menanti Terkuaknya 
Dalang Penyerangan 
Diskusi di Kemang
Polisi Jerat 2 Tersangka dengan 
Pasal Pengeroyokan
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Kementerian BUMN Bakal Jadi Badan

Akademisi: Tak Ada Ada Deviden, Tak Perlu Suntikan PMN

JAKARTA-Presiden terpilih Prabowo 
Subianto berencana melakukan 
perombakan pada lembaga-lembaga 
kementerian di awal masa jabatannya 
di tahun 2025. Dua kementerian yang 
akan mengalami perombakan adalah 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n  d a n 
Kementerian Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN).

K e m e n t e r i a n  y a n g  s a a t  i n i 
dinakhodai Erick Thohir tersebut 
disinyalir akan menjadi Badan BUMN. 
H a l  i n i  d i n i l a i  a k a n  m e m b u a t 
pemerintah kehilangan setoran 
dividen.

Pe n ga m a t  ke b i j a k a n  p u b l i k 
U n i v e r s i t a s  T r i s a k t i ,  T r u b u s 
Rahadiansyah, menuturkan setelah 
Kementerian BUMN diubah menjadi 
Badan BUMN, maka perusahaan pelat 
merah akan bertindak sebagai entitas 
usaha yang profesional.

H a l  i n i  y a n g  m e n y e b a b k a n 
pemerintah akan kehilangan setoran 
dividen dari perusahaan BUMN setiap 
tahunnya. Akan tetapi, pemerintah 
juga tidak perlu menggelontorkan 
Penyertaan Modal Negara (PMN).

“Iya (tidak ada PMN) jadi harus 
bayar utang sendiri  kan secara 
rasional begitu. Kalau perusahaannya 
profesional berarti tidak (ada setoran 
dividen) kan, dividennya dinikmati 
oleh sendiri,” kata Trubus, Minggu 
(29/9/2024).

Tahun ini, pemerintah menarget-
kan BUMN menyetor dividen sebesar 
Rp 90 triliun. Dengan demikian, jika 
Kementerian BUMN berubah menjadi 
dividen, pemerintahan selanjutnya 
akan kehilangan sekitar Rp 90 triliun 
tersebut tahun depan.

Selain itu,  setelah di  bawah 
naungan Badan BUMN, perusahaan-
perusahaan pelat merah kehilangan 
tanggung jawab pelayanan hingga 
transparansi  yang sebelumnya 
diemban ketika masih di bawah 
Ke m e n t e r i a n  B U M N .  S e h i n g g a 
prioritas perusahaan-perusahaan 
tersebut adalah kinerja keuangan atau 
profit.

“Layanan publiknya kalau sudah 
menjadi Badan berarti terbatas, 
karena dia  t idak lagi  langsung 
berurusan dengan kepentingan hajat 
orang banyak kan. Jadi, BUMN ini 
mencari profit, SDM-nya, human 
resources-nya jadi profesional kan,” 
jelas Trubus.

Di sisi lain, Trubus juga melihat 
kemungkinan hajat Menteri BUMN 
E r i c k  T h o h i r  u n t u k  m e r g e r 
perusahaan-perusahaan pelat merah 
sektor konstruksi juga restrukturisasi 
yang kini tengah berlangsung, tidak 
bisa dilanjutkan.

"Kalau udah jadi Badan (BUMN) 
kemungkinan gak  bakal  lanjut 
(merger dan restrukturisasi)," imbuh 

Trubus.
Akan tetapi sebelum itu, lanjut 

Trubus, pemerintah harus merevisi 
beleid terkait BUMN terlebih dahulu, 
yaitu Undang-Undang Nomor 19 
Tahun 2003 tentang Badan Usaha 
Milik Negara.

“Karena (nanti) mengacunya ke 
U n d a n g - U n d a n g  P T,  Pe r s e ro a n 
Terbatas kan. Namun ini kan karena 
masih ada Undang-Undang BUMN, 
tentu nanti akan ada perubahan 
terhadap kebijakan BUMN. Undang-
Undang BUMN kan ada, nanti harus 
direvisi kan,” terang Trubus.

Kontribusi	Minim
S e b e l u m n y a ,  B u r h a n u d d i n 

Abdullah, Dewan Penasihat Presiden 
Terpilih Prabowo Subianto yang juga 
mantan Gubernur Bank Indonesia 
dalam acara UOB Economic Outlook 
2025, Rabu (25/9/2024), menerang-
kan bahwa nilai BUMN mencapai US$ 1 
triliun. Tetapi kontribusinya kepada 
negara masih kurang dimaksimalkan. 

"BUMN kita dikumpul-kumpul 
jumlahnya hampir US$ 1 triliun lah 
BUMN. 60% dari PDB kita,” jelas 
Burhanuddin. 

“Tapi ya sumbangannya barang 
kali memang harus kita perbaiki 
tingkatkan dan harus ada transformasi 
bisnis transformasi struktural," 

tambahnya.
Perubahan nomenklatur kementerian/ 

lembaga di masa pemerintahan 
Prabowo akan dilaksanakan mulai 
Januari 2025.

" H a r u s  a d a  t r a n s f o r m a s i 
kelembagaan transformasi bisnis, 
transformasi kultural, transformasi 
manajemen. Jadi itu ya nanti barang 
kali kita akan lakukan sejak Januari 
2025 yang akan datang," tegasnya.

Pendapat berbeda diberikan 
Associate Director BUMN Research 
Group Lembaga Management Fakultas 
Ekonomi Bisnis Universitas Indonesia 
(UI) Toto Pranoto. Dia mengatakan, 
rencana perombakan Kementerian 
BUMN sebenarnya merupakan ide 
lama.

Rencana ini sudah diinisiasi di 
bawah Tanri Abeng yang sempat 
menjabat sebagai Menteri BUMN 
periode 1998-1999.  Saat Indonesia 
memasuki era transisi dari Orde Baru 
ke Reformasi, Tanri mendapatkan 
tugas mendirikan Kementerian 
Negara Pendayagunaan BUMN.

Dalam cetak birunya, Tanri hanya 
akan mempertahankan kementerian 
tersebut selama 2000 hingga 2010. 
Lalu kementerian akan berubah 
menjadi badan atau super holding 
BUMN yang mengelola  seluruh 
perusahaan pelat merah di Indonesia, 

lepas dari kepentingan politik.
"Sebetulnya nomenklatur nama 

kementerian itu Kementerian BUMN 
g a r i s  m i r i n g  B a d a n  Pe l a k s a n a 
Pengelola BUMN," kata Toto.

Saat itu, Tanri berdiskusi dengan 
Toto jika ia ingin ada pemisahan antara 
tugas pembuatan peraturan mengenai 
BUMN hingga tugas eksekusi. Adapun, 
kementerian hanya membuat aturan.

Sedangkan eksekusi bisnis seperti 
aksi korporasi dan lain-lainnya 
dikerjakan di badannya. Harapannya, 
BUMN bisa lebih lincah dibandingkan 
di bawah kementerian langsung.

Namun ide ini pupus sebab Tanri 
tidak lama menjabat sebagai Menteri 
BUMN. Toto mengatakan pembahasan 
ide soal perombakan BUMN menjadi 
badan hidup kembali sekitar dua 
tahun yang lalu namun ide tersebut 
belum terealisasikan.

"Mungkin Pak Prabowo melihat 
( j i k a )  e k s e k u s i n y a  d i  t a n g a n 
kementerian (BUMN) dianggap 
birokratis sampai kelincahannya 
kurang," tuturnya.

A p a l a g i  s a a t  i n i  b e b e r a p a 
perusahaan pelat merah sedang 
melaksanakan restrukturisasi hingga 
merger, sampai dengan pembuatan 
holding. Maka BUMN akan berfungsi 
s e b a g a i  p i h a k  e s k e k u t i f  y a n g 
mengelola seluruh perusahaan pelat 
merah.

Model seperti ada di Malaysia 
yakni Khazanah atau menjadi Temasek 
seperti di Singapura. Namun, Toto 
menilai nantinya BUMN lebih mirip 
dengan Khazanah.

Ini karena Khazanah berisi BUMN 
yang lebih berorientasi ke komersil 
sehingga lebih diarahkan untuk 
mencetak keuntungan sebanyak 
mungkin. Di sisi lain, ada BUMN yang 
tugasnya memang untuk menjaga 
kepentingan publik.

Melansir dari laporan kinerja 
BUMN, total aset portofolio BUMN 
tembus Rp 10.401,50 triliun atau naik 
6,26% secara tahunan. Selain itu, 
BUMN juga mencetak laba tahun 
berjalan sebesar Rp 327,12 triliun, 
naik 5,8% dari 2022.(wid,rls,ist/dya)

Menteri	Pertahanan	Prabowo	Subianto	(kanan)	berjalan	bersama	Menteri	BUMN	Erick	Thohir	saat	menghadiri	

Sidang	bersama	DPR	RI	dan	DPD	RI	dengan	agenda	penyampaian	keterangan	pemerintah	atas	RAPBN	2024	beserta	

Nota	Keuangannya	di	Gedung	Nusantara,	kompleks	parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(16/8/2023).	(foto:	ANTARA)

2019 20202019 2021 2022 2023	(Semester	I)

309

183.9
124.99 124.71

13.29

Laba Bersih 
BUMN (2019-2023)

Sumber:	Kementrian	Badan	Usaha	Milik	Negara	Republik	Indonesia
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Rekomendasi Pansus DPR: Menag Curangi Kuota Haji, 

Kasus Diserahkan ke Penegak Hukum

Nusron	Wahid	Belum	Teken	
D i  s i s i  l a i n ,  M a r w a n  J a f a r 

mengatakan surat  temuan dan 
rekomendasi Pansus Haji  sudah 
ditandatangi oleh tiga dari empat 
pimpinan Pansus Haji. Ketiganya, yaitu 
Wakil Ketua Pansus Haji Marwan 
Dasopang, Diah Pitaloka dan Ledia 
Hanifa. Hanya tinggal Ketua Pansus 
Haji dari Fraksi Partai Golkar Nusron 
Wahid yang belum meneken surat itu.

“Surat rekomendasi sudah keluar 
dan lengkap, yang belum tanda tangan 
Pak Nusron Wahid. Tiga orang lain 
sudah tanda tangan,” kata Marwan.

Marwan tidak mengetahui alasan 
Nusron belum melakukan tanda 
tangan. Namun, katanya, tidak adanya 
tanda tangan Nusron tidak mem-
pengaruhi keluarnya surat reko-
mendasi.  Sebab, sebagian besar 
p i m p i n a n  P a n s u s  H a j i  s u d a h 
melakukan tanda tangan. “Tidak 
masalah karena mayoritas,” kata dia.

Marwan juga memastikan isi 
rekomendasi itu sudah menampung 
semua aspirasi. Surat rekomendasi itu, 
kata Marwan, akan meminta beberapa 
hal.

D i a k u i ,  d a l a m  p e r u m u s a n 
pembahasan kesimpulan itu itu, 
Marwan mengatakan, ada perdebatan 
antara Ketua Umum Pansus Haji dari 
Fraksi Golkar, Nusron Wahid dengan 
anggota Pansus Haji lain. Nusron 
menginginkan bahasa yang lebih 
umum. Marwan mencontohkan, kata 
“melanggar” diganti dengan “ketidak-
patuhan”. Lalu kata “penyimpangan 
dan penyalahgunaan kekuasaan” 
ditambah kata “jika perlu”.

Menurut Marwan, masalah bahasa 
s e h a r u s nya  t i d a k  p e r l u  d i p e r -
debatkan. Sebab, dari sejumlah 
temuan Pansus Haji, sudah ada dugaan 
kuat upaya untuk melakukan Tindak 
Pidana Korupsi (tipikor).

Pansus Haji DPR dibentuk pada Juli 
2024 berdasarkan rekomendasi Tim 
Pe n g a wa s  H a j i .  Tu j u a n  u t a m a 
p e m b e n t u k a n  P a n s u s  a d a l a h 
menelusuri pengalihan tambahan 

kuota haji reguler sebanyak 20 ribu 
yang diduga dialihkan secara sepihak 
oleh Kemenag ke kuota haji khusus. 
Pengalihan ini dinilai melanggar 
Undang-Undang Penyelenggaraan Haji 
dan Umrah, yang membatasi kuota haji 
khusus maksimal 8 persen dari total 
kuota haji Indonesia.

S e b e l u m n y a ,  J u r u  b i c a r a 
Kementerian Agama atau Kemenag, 
Sunanto, menjelaskan alasan Menteri 
Agama Yaqut Cholil Qoumas tidak 
hadir dalam rapat bersama Komisi VIII 
DPR. Sunanto mengatakan saat ini 
Menag Yaqut masih dalam perjalanan 
dinas di luar negeri.

Dia membantah bahwa Menag 
Yaqut tidak hadir karena kehabisan 
tiket pesawat. “Alasan kehabisan tiket 
itu tidak ada. Sekarang Pak Menteri 
masih dalam kunjungan kerja di Abu 
Dhabi dan besok menuju Jepang,” kata 
Sunanto, Jumat (27/9/2024).

Sunanto mengatakan ketidak-
hadiran Menag Yaqut saat diundang 
oleh Komisi VIII maupun Panitia 
Khusus atau Pansus Haji bukan 
disengaja. Dia menyebut Menag Yaqut 
sudah bertolak ke luar negeri sejak 12 
September 2024.

“Undangan Pansus memang ada, 
itu tanggal 18 dan 19 September, saat 
itu masih dalam tugas kenegaraan, jadi 
tidak ada maksud untuk mengabaikan 
panggilan DPR,” kata Sunanto.

Sananto mengatakan sebelumnya 
Menag Yaqut menyatakan kesediaan 
hadir dalam rapat terakhir bersama 
DPR secara online.  Tapi usulan 
tersebut tidak diterima oleh Komisi 
VIII sehingga rapat evaluasi dan 
penyampaian laporan pertanggung-
jawaban batal terlaksana.

“Kami usulkan menteri hadir 
secara daring dan mengutus wakil 
menteri untuk hadir langsung di DPR, 
tapi keputusan itu harus melalui 
persetujuan dewan.” kata Sunanto.

Sunanto mengatakan hari ini 
Menag Yaqut masih berada di Abu 
Dhabi untuk menghadiri forum wakaf 
dan moderasi beragama.”Besok juga 

akan ada kegiatan di Jepang mewakili 
presiden,” kata dia.

Dia mengatakan Menag Yaqut 
dijadwalkan tiba di Indonesia pada 
Senin, 30 September. “Jadi tidak ada 
niatan untuk mengabaikan karena 
memang ini  menjalankan tugas 
k e n e g a r a a n ”  k a t a  S u n a n t o . 
(wid,ant,rls,ist/dya) 

JAKARTA - Anggota Panitia Khusus 
(Pansus) Angket Haji DPR RI dari 
fraksi PKB, Marwan Jafar, mengatakan, 
kesimpulan dan rekomendasi Pansus 
H a j i  s u d a h  s e l e s a i  d a n  a k a n 
disampaikan dalam rapat paripurna 
terakhir DPR periode 2019-2024 pada 
Senin (30/9/2024).

Kesimpulan Pansus Haji, kata 
Marwan, menjelaskan beberapa hal. 
Pertama, Kementerian Agama diduga 
melanggar Pasal 64 Ayat (2) Undang-
Undang Nomor 8 Tahun 2019 tentang 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah. 
Pasal itu menyebutkan bahwa kuota 
haji khusus ditetapkan sebesar 8 
persen dari kuota haji Indonesia.

Panitia kerja Komisi VIII dan 
menter i  agama awalnya  sudah 
menetapkan Biaya Penyelenggaraan 
Ibadah Haji (BPIH) 2024 pada 27 
November 2023. Mereka menyepakati 
kuota  haj i  Indonesia  sebanyak 
241.000 jamaah dengan rincian haji 
reguler sebanyak 221.720 orang dan 
jamaah haji khusus sebanyak 19.280 
orang. 

K u o t a  i n i  t e r m a s u k  k u o t a 
tambahan hasil lobi pemerintah RI 
terhadap Arab Saudi, yang mem-
berikan tambahan 20 ribu jamaah.

K a r e n a  i t u ,  2 0  r i b u  k u o t a 
tambahan yang diberikan Arab Saudi 
itu seharusnya masuk jumlah haji 
Indonesia secara keseluruhan dan 
hanya 8 persen dari jumlah itu. 
“Namun, Kemenag membaginya 50 
persen dari 20 ribu kuota tambahan 
itu untuk haji khusus,” kata Marwan di 
Gedung MPR/DPR, Jakarta, Minggu 
(29/9/2024).

Kedua, Pansus Haji menemukan 
haji reguler bisa berangkat tanpa perlu 
mengantre atau berangkat nol tahun. 
Pansus menemukan ada 3.503 jemaah 
yang berangkat nol tahun. Diketahui, 
waktu tunggu haji reguler biasanya 
rata-rata 15 hingga lebih dari 20 
tahun.

“Mereka berangkat ada 3.503 
jamaah yang nol tahun, tanpa proses 
pengantrean,” kata Marwan.

Menurut Marwan, Pansus Haji 
menyimpulkan Menteri Agama Yaqut 
Cholil Qoumas diduga menyalah-
gunakan kewenangan dan melakukan 
kecurangan atas pengalihan kuota 
tambahan itu. Pansus Haji lantas 
merekomendasikan temuan itu untuk 
diteruskan kepada aparat penegak 
hukum yaitu Kejaksaan, Kepolisian, 
dan KPK.

“Penyalagunaan kewenangan 
menteri agama dan kecurangan itu 
diteruskan pada aparat hukum,” kata 
Marwan.

Pansus Haji juga akan mereko-
mendasikan pemerintah selanjutnya 
untuk memilih menteri agama yang 
cakap dan kompeten. Terakhir, bila 
diperlukan DPR periode 2024- 2029 
itu dapat mengajukan hak angket lagi 
soal haji.

Menag	Yaqut	Cholil	Qoumas	hingga	Minggu	(29/9/2024)	masih	di	luar	negeri,	melakukan	kegiatan	

bersama	Dubes	RI	untuk	Jepang	peluncuran	badan	halal	Indonesia	di	Jepang	Halal	International	Trust	

Organization	(HITO)	di	KBRI	Tokyo.(ANTARA)

KESIMPULAN PANSUS 
HAJI

Pertama,	Kementerian	Agama	diduga	
melanggar	Pasal	64	Ayat	(2)	Undang-
Undang	Nomor	8	Tahun	2019	tentang	
Penyelenggaraan	Haji	dan	Umrah.

Pasal itu menyebutkan bahwa kuota haji 
khusus ditetapkan sebesar 8 persen dari 
kuota haji Indonesia.

Panitia kerja Komisi VIII dan menteri agama 
a w a l n y a  s u d a h  m e n e t a p k a n  B i a y a 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 2024 
p a d a  2 7  N o v e m b e r  2 0 2 3 .  M e r e k a 
menyepakati kuota haji Indonesia sebanyak 
241.000 jamaah dengan rincian haji reguler 
sebanyak 221.720 orang dan jamaah haji 
khusus sebanyak 19.280 orang. 

Kuota ini termasuk kuota tambahan hasil 
lobi pemerintah RI terhadap Arab Saudi, 
yang memberikan tambahan 20 ribu 
jamaah.

Karena itu, 20 ribu kuota tambahan yang 
diberikan Arab Saudi itu seharusnya masuk 
jumlah haji Indonesia secara keseluruhan 
dan hanya 8 persen dari jumlah itu. Namun, 
Kemenag membaginya 50 persen dari 20 
ribu kuota tambahan itu untuk haji khusus.

Kedua,	Pansus	Haji	menemukan	haji	
reguler	 bisa	 berangkat	 tanpa	 perlu	
mengantre	atau	berangkat	nol	tahun.

Pansus menemukan ada 3.503 jamaah yang 
berangkat nol tahun. Diketahui, waktu 
tunggu haji reguler biasanya rata-rata 15 
hingga lebih dari 20 tahun.

Pansus Haji menyimpulkan Menteri Agama 
Yaqut Cholil Qoumas diduga menyalah-
gunakan kewenangan dan melakukan 
ke c u ra n ga n  a t a s  p e n ga l i h a n  ku o t a 
tambahan itu. 

PANSUS HAJI LANTAS 
MEREKOMENDASIKAN

Temuan itu akan diteruskan kepada aparat 
penegak hukum yaitu Kejaksaan, Kepolisian, 
dan KPK.

Pemerintah selanjutnya untuk memilih 
menteri agama yang cakap dan kompeten. 
Terakhir, bila diperlukan DPR periode 2024- 
2029 itu dapat mengajukan hak angket lagi 
soal haji.
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JAKARTA-Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemnaker) mencatat hampir 
53 ribu tenaga kerja kena Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) di Indonesia 
sepanjang Januari hingga September 
2024.

Secara rinci, Dirjen Pembinaan 
Hubungan Industrial (PHI) dan 
Jaminan Sosial Kemnaker, Indah 
Anggoro Putri menjelaskan ada 
sebanyak 52.993 tenaga kerja 
terdampak PHK sepanjang Januari 
hingga 26 September 2024.

“Total PHK per 26 September 2024 
(sebanyak) 52.993 tenaga kerja,” tutur 
Indah , Minggu (29/9/2024).

Dari data tersebut, Jawa Tengah 
(Jateng) menempati posisi pertama 
provinsi dengan kasus PHK terbanyak, 
lalu disusul Banten, dan terakhir DKI 
Jakarta.

“Tiga Provinsi PHK terbesar 
(meliputi) satu Jawa Tengah 14.767 
(tenaga kerja), dua Banten 9.114 
(tenaga kerja), ketiga DKI Jakarta 
(sebanyak) 7.469 (tenaga kerja),” 
terang Indah.

Selanjutnya dari sisi sektor, Indah 
menuturkan, industri pengolahan 
masih menjadi sektor dengan kasus 
PHK tertinggi tahun ini, yaitu sebanyak 
24.013 tenaga kerja.

Selanjutnya disusul oleh sektor 
aktivitas jasa lainnya sebanyak 12.853 
t e n a g a  k e r j a  d a n  p e r t a n i a n ,  
kehutanan, perikanan sebanyak 3.997 
tenaga kerja.

S e b e l u m nya  d a l a m  c a t a t a n  
kumparan, sebanyak Januari hingga 
Agustus 2024 terdapat 46.240 orang 

terdampak PHK di Indonesia.
M e n t e r i  K e t e n a g a k e r j a a n  

(Menaker) Ida Fauziyah mengatakan 
manufaktur masih menjadi sektor 
yang langganan PHK tahun ini, 
meliputi industri tekstil, garmen dan 
alas kaki. Salah satu biang keroknya 
adalah kenaikan cukai rokok.

"Saya beberapa kali ketemu 
d e n g a n  p e r u s a h a a n  m i s a l nya  
perusahaan rokok, memang dia ada 
pengaruh terhadap kenaikan tarif 
cukai misalnya," terangnya.

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  B a d a n  
Anggaran (Banggar) DPR RI Said 
Abdullah mewanti-wanti pemerintah 
t e r k a i t  a d a n y a  g e l o m b a n g  
pengangguran ke depan. Hal itu dinilai 
perlu diwaspadai seiring terjadinya 
peningkatan PHK.

Said mengatakan PHK utamanya 
terjadi di sektor tekstil dan pekerja 

“Kami akan menyederhanakan 
struktur, proses, mengurangi biaya 
fungsi administratif," kata juru bicara 
senior Akzo Nobel kepada Reuters.

Perusahaan menilai langkah 
te r s e b u t  a k a n  m e m p e n g a r u h i  
keuangan atau layanan bisnis global di 
kantor pusat. 

Grup yang terdaftar di Amsterdam 
tersebut  te lah  mengumumkan 
rencana transformasi  industri  
penghematan biaya pada akhir tahun 
lalu. 

P e r u s a h a a n  m e n a r g e t k a n  
keuntungan sebesar 250 juta euro 
(US$278 juta) pada tahun 2027, 
menyusul perlambatan pasca-COVID 
yang ditandai dengan meningkatnya 
biaya bahan baku dan pengurangan 
stok pelanggan di segmen do-it-
yourself dekoratifnya di Eropa.

Terkait hal ini ,  perusahaan 
mengumumkan penutupan pabrik 
pada bulan Mei di Irlandia, Belanda, 
dan Zambia.

Saham Akzo Nobel naik 1,2% di 
bursa saham Amsterdam pada pukul 
07.24 GMT.

Akzo tidak memiliki perkiraan 
khusus tentang berapa banyak biaya 
yang akan dihemat dengan pe-
ngurangan pekerjaan tersebut, kata 
juru bicara tersebut ,  dan me-
nambahkan bahwa posisi paruh waktu 
juga dapat terpengaruh.

"Penyesuaian struktural tersebut 
akan diselesaikan pada akhir tahun 
2025” kata perusahaan. (wid,rls, 
ist/dya)

paruh waktu (part time). Kondisi itu 
perlu diwaspadai agar tingkat 
pengangguran terbuka sesuai target 
sasaran di level 4,5-5% pada 2025.

"Banggar meminta pemerintah 
mencermati beberapa hal penting, 
antara lain, pemerintah perlu me-
waspadai gelombang pengangguran 
akibat pemutusan kerja yang terjadi 
sepanjang Januari 2024 sebanyak 
3 2 . 0 6 4  p e k e r j a  d a n  h a m p i r  
separuhnya di sektor tekstil. Tren 
pengangguran juga meningkat pada 
kelompok pekerja paruh waktu," kata 
Said dalam rapat paripurna di Gedung 
DPR RI, Kamis (19/9).

Cat	Dulux	Terguncang
Pembuat cat Dulux Akzo Nobel 

berencana memangkas sekitar 2.000 
pekerjaan di seluruh dunia sebagai 
bagian dari mengurangi biaya. 

Badai PHK Belum Berakhir, Ada 53 Ribu Naker 

Kehilangan Kerja Januari-September 2024

(Ilustrasi)	Produsen	produk	tekstil	fan	konveksi	tergulung	produk	murah	dan	pakaian	bekas	impor.ist

JAKARTA

7.469

BANTEN

6.135
JAWA BARAT

5.155
JAWA TENGAH

4.275

BANGKA BELITUNG

1.527
SULAWESI TENGAH

1.812

6 Provinsi dengan Jumlah PHK
Tertinggi di Indonesia
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JAKARTA - Sekretaris Jenderal PKB 
Hasanuddin Wahid tengah memper-
timbangkan langkah hukum untuk 
melawan putusan Badan Pengawas 
Pe m i l u  ( B a wa s l u )  d a n  Ko m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) RI. Keputusan 
yang dimaksud terkait tiga kader PKB 
yang telah dipecat , tetapi tetap 
diputuskan untuk dilantik menjadi 
anggota DPR RI periode 2024-2029. 

Adapun ketiga caleg terpilih DPR 
RI itu adalah Ali Ahmad, Ghufron 
Sirodj, dan Mohammad Irsyad Yusuf.

"Kami sedang mempertimbangkan 
untuk mengajukan gugatan ke PTUN 
terhadap SK KPU RI No:1401 Tahun 
2024 tertanggal 28 September 2024 
tentang Perubahan Kelima Atas 
Keputusan KPU No 1206 tentang 
Penetapan Calon Terpilih Anggota 
DPR dalam Pemilu  2024,"  u jar 
Hasanuddin dalam keterangannya, 
Minggu (29/9/2024).  

Sebelumnya,  KPU te lah me-
ngabulkan permintaan PKB agar 
ketiga kadernya yang telah dipecat 
diganti dengan kader lain untuk 
dilantik sebagai anggota DPR RI. 
Keputusan itu tertuang dalam Surat 
Keputusan KPU RI Nomor 1349 Tahun 
2024 yang ditandatangani Ketua KPU 
RI Mochamad Afifuddin pada 20 
September 2024.

N a m u n ,  B a wa s l u  k e m u d i a n 
menyatakan bahwa langkah KPU itu 
m e l a n g g a r  t a t a  c a ra  p ro s e d u r 
penggantian calon anggota DPR RI 
t e r p i l i h .  B a w a s l u  k e m u d i a n 
memerintahkan KPU untuk tetap 
melantik tiga kader PKB yang telah 
dipecat itu. KPU pun menindaklanjuti 
perintah Bawaslu dengan Keputusan 
KPU Nomor 1401 Tahun 2024. 

Hasanuddin lantas memper-
tanyakan keputusan Bawaslu dan KPU 
tersebut. Ia menganggap, kedua 
lembaga itu mestinya tak ikut campur 
kebijakan internal PKB yang sudah 
dilindungi oleh Undang-Undang (UU) 
Partai Politik dan AD/ART PKB.

"Bagaimana bisa KPU dan Bawaslu 
menganulir hak dan kewenangan 
partai yang dilindungi oleh undang-
u n d a n g  d a n  A D / A RT  P K B  s o a l 
pemberhentian anggotanya?" tutur 
dia.

"Bagaimana mungkin dan apa 
dasarnya KPU menetapkan orang yang 
sudah diberhent ikan dari  PKB 
menjadi caleg terpilih?" sambung dia.

Ia menekankan, mestinya KPU dan 
Bawaslu tak mengambil keputusan 
apapun karena para kader yang 
dipecat tengah menempuh upaya 
hukum untuk menggugat keputusan 
PKB. "Proses hukum tersebut sedang 
berlangsung, seharusnya semua pihak 
menghormati semua proses hukum 
tersebut," imbuh dia

Sebelumnya,Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) mengabulkan 

gugatan calon anggota legislatif 
(caleg) terpilih PKB Ali Ahmad yang 
digantikan oleh Komisi Pemilihan 
Umum (KPU). Bawaslu menyebut KPU 
telah terbukti melanggar administrasi 
pemilu.

Sidang dengan perkara nomor 
005/Reg/LP/ADM.Pl/RI/00.00/IX/2
024 itu digelar di kantor Bawaslu, 
Jakarta, Jumat (27/9/2024). Pelapor 
dalam hal ini Ali Ahmad dan terlapor 
KPU.

"Menyatakan Terlapor terbukti 
s e c a r a  s a h  d a n  m e y a k i n k a n 
melakukan perbuatan yang melanggar 
tata cara,  prosedur, mekanisme 
penggantian calon Terpilih Anggota 
DPR," bunyi putusan yang dibacakan 
ketua majelis Rahmat Bagja dalam 
sidang seperti dilihat di kanal YouTube 
Bawaslu.

Rahmat memerintahkan KPU 
untuk menetapkan Ali Ahmad me-
menuhi syarat sebagai calon legislatif 
terpilih dari daerah pemilihan Jawa 
Timur V. Ali Ahmad merupakan caleg 
terpilih dari Partai Kebangkitan 
Bangsa (PKB).

"Memerintahkan kepada Terlapor 
untuk menyatakan Pelapor atas nama 
Ali Ahmad, S.H. memenuhi syarat 
sebagai calon terpilih Anggota DPR 
Daerah Pemilihan Jawa Timur V dari 
Partai Kebangkitan Bangsa," ujarnya.

Bawaslu dalam putusannya juga 
m e m e r i n t a h k a n  K P U  u n t u k 
membatalkan Keputusan KPU Nomor 
1349 Tahun 2024 tentang Penetapan 
Calon Terpilih Anggota DPR Dalam 
Pemilu Tahun 2024 tertanggal 20 
September 2024.

"Memerintahkan kepada Terlapor 
untuk membatalkan Keputusan KPU 
Nomor 1349 Tahun 2024 tentang 
Perubahan Ketiga Atas Keputusan KPU 
Nomor 1206 Tahun 2024 tentang 
Penetapan Calon Terpilih Anggota 
DPR Dalam Pemilu Tahun 2024, 
tanggal 20 September 2024 sepanjang 
tekait  dengan Penetapan Calon 
Te r p i l i h  A n g g o t a  D P R  D a e r a h 

Pemilihan Jawa Timur V dari Partai 
Kebangkitan Bangsa atas nama Rino 
Lande, S.T," kata Rahmat.

Bawaslu meminta KPU segera 
menindaklanjuti putusan ini. Karena 
itulah, Bawaslu memerintahkan KPU 
segera menerbitkan keputusan yang 
menetapkan Ali Ahmad sebagai caleg 
DPR terpilih Dapil Jawa Timur V dari 
PKB.

"Memerintahkan kepada Terlapor 
untuk menerbitkan Keputusan KPU 
yang menetapkan Pelapor atas nama 
Ali Ahmad, S.H. sebagai Calon Terpilih 
Anggota DPR pada Daerah Pemilihan 
Jawa Timur V dari Partai Kebangkitan 
Bangsa," katanya.

Tragedi	Demokrasi
Peneliti dari Forum Masyarakat 

Peduli Parlemen Indonesia (Formappi), 
Lucius Karus, memandang sikap 
parpol memecat kader yang telah 
dinyatakan lolos sebagai caleg terpilih 
sebagai tragedi demokrasi. Fenomena 
ini seolah-olah mau mengatakan 
bahwa Pemilu bagi Parpol hanya 
formalitas belaka.

“Pemilu bagi parpol hanya basa-
basi saja,” kata Lucius.

Ia  menambahkan,  meskipun 
kualitas pemilu masih banyak catatan, 
h a r u s  d i t e g a s k a n  b a h wa  ya n g 
menentukan legitimasi caleg adalah 
perolehan suara yang diraihnya. 
Semakin tinggi suara yang diraih caleg 
saat pemilu langsung, semakin tinggi 
pula legitimasi kursi yang akan 
didudukinya.

Karena suara yang diraih kandidat 
diperoleh langsung dari pemilih atau 
konstituen, maka legitimasi kursi yang 
diraih seorang caleg terpilih harusnya 
sangat kuat. Raihan suara itu mesti 
dibaca sebagai ekspresi kepercayaan 
pemilih terhadap seorang caleg, ter-
lepas dari parpol yang mengusungnya.

“Oleh karena itu, sebuah tragedi 
ketika caleg yang telah mendapatkan 
kepercayaan pemilih melalui pemilu 
langsung, justru disabotase oleh 

parpol,” terang Lucius.
Menurutnya, pemecatan kader 

parpol atau caleg terpilih biasanya 
disebabkan karena punya sikap 
berbeda dengan elite partai dalam 
b e b e r a p a  h a l .  L u c i u s  t u r u t 
memandang fenomena ini sebagai 
tanda semakin tidak demokratisnya 
institusi parpol di Indonesia.

Sebagai pilar utama demokrasi, 
parpol gagal menunjukkan ke publik 
b a hwa  m e re ka  m e n j a d i  r u m a h 
berseminya alam demokrasi negeri ini. 
Parpol yang menjalankan praktik 
pemecatan ca leg  terpi l ih ,  b isa 
dikatakan cuma memaknai partai 
semata alat atau kendaraan politik.

“Bukan rumah bagi ber-semayam-
nya ideologi tertentu,” sambung 
Lucius.

K e t u a  T h e  C o n s t i t u t i o n a l 
Democracy Initiative (CONSID), Kholil 
Pasaribu, menilai bahwa pemecatan 
caleg terpilih merupakan modus lama 
yang dilakukan parpol ketika kader 
dianggap t idak sejalan dengan 
pimpinan atau elite partai. Selain itu, 
ini merupakan jalan pintas untuk 
menempatkan orang-orang pilihan 
partai yang tidak dipilih rakyat untuk 
bisa bercokol di kursi kekuasaan.

Alasannya, kata Kholil, bisa karena 
apa saja, mulai dari yang remeh temeh 
atau masalah serius. Namun pada 
i n t i nya ,  a l a s a n  i n i  m e r u p a ka n 
pembenaran yang dapat digunakan 
partai untuk menurunkan seseorang 
d a r i  j a t a h  k u r s i n y a .  ( w i d , r l s , 
ist,ant/dya)

PKB Meradang Kader Pecatan Bakal Dilantik di DPR RI: 

Lawan Putusan Bawaslu dan KPU 

Bawaslu	mengabulkan	gugatan	yang	dilayangkan	tiga	Anggota	Legislatif	Terpilih	DPR	dari	PKB	Ali	Ahmad,	
Irsyad	Yusuf,	dan	Ghufron	Sirodj.	Bawaslu	meminta	KPU	tetapkan	ketiga	sebagai	Anggota	Legislatif	Terpilih.ist

3 Kader yang Dipecat 

PKB dan di PAW di DPR RI tapi 

Dibatalkan oleh Bawaslu

Dapil	Jawa	Timur	II	
Dra. Hj. Anisah Syakur, M.Ag. yang 
memperoleh sebanyak 74.740 suara. 
Dia kini menggantikan calon terpilih 
atas nama Dr. H. Mohammad Irsyad 
Yusuf, S.E., M.M.A. karena yang 
bersangkutan diberhentikan dari 
anggota Partai.

Dapil	Jawa	Timur	IV	
H. Muhammad Khozin, M.A.P yang 
memperoleh sebanyak 53.548 suara 
menggantikan calon terpilih atas 
nama ACH. Ghufron Sirodj karena 
yang bersangkutan diberhentikan dari 
anggota partai.

Dapil	Jawa	Timur	V	
Rino Lande, S.T. yang memperoleh 
65.489 suara menggantikan calon 
terpilih atas nama Ali Ahmad, 
S.H.karena yang bersangkutan 



usahanya, sehingga bantuan modal 
menjadi kebutuhan mendesak agar 
mereka dapat kembali berdagang.

"Alhamdulillah pedagang sudah 
mulai kemarin menempati tempat 
relokasi di lantai tengah. Kalau hal-hal 
lain yang menurut saya pemerintah 
harus segera dan wajib untuk 
m e l a k u k a n  a d a l a h  ( b a n t u a n )  
permodalan," ujar Mulyadi, Minggu 
(29/9/2024).

Mulyadi menambahkan, para 
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MALANG - Puluhan pedagang Pasar 
Baru Barat Comboran yang terdampak 
ke b a k a ra n  h e b a t  p a d a  J u m a t  
(13/9/2024) lalu, kini mendesak 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
untuk segera memberikan bantuan 
permodalan. 

Ketua Paguyuban Pedagang Pasar 
Kota Malang (P3KM), Mus Mulyadi, 
menyatakan kondis i  in i  te lah  
membuat setidaknya 73 pedagang 
terpuruk. Serta kesulitan melanjutkan 

hasil dari laboratorium forensik 
(labfor) Polda Jatim," jelas Mulyadi.

Sementara itu, Penjabat (Pj) Wali 
Kota Malang, Iwan Kurniawan, di 
beberapa kesempatan sebelumnya 
mengungkapkan, Pemkot Malang telah 
melakukan sejumlah langkah awal 
untuk membantu para pedagang. 
"Kami sudah memberikan bantuan 
s e m b a k o  d a n  j u g a  b a n t u a n  
transportasi untuk meringankan 
beban pedagang yang terdampak," 
kata Iwan.

Lebih lanjut, Iwan menjelaskan 
Pemkot Malang saat ini tengah 
mengoordinasikan penggunaan 
anggaran Belanja Tidak Terduga (BTT) 
untuk membantu para pedagang. 
"Kebutuhan administratifnya sedang 
disusun oleh Diskopindag. Nantinya, 
bantuan akan diajukan melalui BTT 
karena ini dikategorikan sebagai 
bencana," terangnya.

Namun, Iwan juga mengakui 
a d a n y a  k e t e r b a t a s a n  d a l a m  
penggunaan BTT. J ika di  awal 
penggunaan BTT direncanakan untuk 
bantuan sosial (bansos). Tetapi, 
setelah ditinjau terkait regulasi, Iwan 
menyebutkan BTT nantinya hanya 
dapat digunakan untuk pembenahan 
infrastruktur pasar. (Santi/Dya)

pedagang yang terkena dampak sangat 
bergantung pada bantuan permodalan 
untuk dapat  kembali  bangkit .  
Beberapa di antara mereka, sambung 
Mulyadi, bahkan baru saja membeli 
stok dagangan dengan nilai yang 
bervariasi, mulai dari Rp 5 juta hingga 
Rp 20 juta, yang semuanya ludes 
terbakar. 

"Ini menyangkut masalah perut 
pedagang, banyak yang tidak bisa 
melanjutkan usaha karena modal 
mereka habis terbakar. Bahkan ada 
yang anak-anaknya masih sekolah dan 
membutuhkan biaya," tambahnya.

Dalam upaya memperjuangkan 
nasib pedagang, Mulyadi mengaku 
telah berkoordinasi dengan Ketua 
DPRD Kota Malang untuk segera 
mengadakan pertemuan. "Kami akan 
meminta agar pemerintah segera 
menolong para pedagang, karena ini 
situasi darurat. Mereka benar-benar 
tidak punya apa-apa lagi," tegasnya.

Mengenai kebakaran itu sendiri, 
Mulyadi  menyatakan kejadian  
tersebut di luar dugaan. Menurutnya, 
di lantai atas Pasar Baru Barat 
Comboran tidak ada aktivitas yang 
dapat memicu api, sehingga ada 
dugaan kejanggalan dalam insiden 
tersebut. "Tapi kami masih menunggu 

Usai Kebakaran, Pedagang Pasar Comboran 

Minta Pemkot Berikan Modal

MALANG - Dari total 378 desa dan 12 
kelurahan, Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang mencatat hanya 62 
persen desa yang aktif melakukan 
validasi dan pemutakhiran Data 
Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS). 

Kepala Dinsos Kabupaten Malang, 
Pantjaningsih Sri Redjeki, menyatakan 
partisipasi aktif dari seluruh desa dan 
kelurahan sangat penting, untuk 
memastikan bantuan kesejahteraan 
sosial yang disalurkan tepat sasaran. 

"Namun, memang ada beberapa 
desa yang tidak cukup aktif. Karena 
tingkat keaktifan di sistem yang saya 
lihat itu baru 62 persen. Nah sehingga 
butuh kita koordinasikan agar kepala 
desa atau lurah bisa berperan aktif dan 
berpartisipasi," ujar Pantja, Minggu 
(29/9/2024). 

Menurut Pantja, DTKS yang 
terdaftar saat ini mencapai 1.156.000, 
hampir 42 persen dari jumlah 
penduduk yang ada di Kabupaten 
Malang. Ia menegaskan, masuknya 
nama dalam DTKS berarti berpotensi 
menerima bantuan, mulai dari 
bantuan pemerintah pusat atau 
pemerintah kabupaten sendiri. 

Disebutkannya, dari total DTKS 
tersebut, sebanyak 962.000 orang di 
Kabupaten Malang tercatat sebagai 
peserta Penerima Bantuan Iuran 
Jaminan Kesehatan Nasional (PBI 
JKN), sedangkan 127.000 lainnya 
m e r u p a ka n  p e s e r t a  Pe n e r i m a  
Bantuan Iuran Daerah (PBID).

Lainnya adalah bantuan KIP, yatim 
p i a t u  ( ya p i )  d a n  p e nya n d a n g  
disabilitas. Namun, dari DTKS yang 
ada itu belum semuanya menerima 
bantuan terutama dalam jaminan 
kesehatan," katanya. 

Pantja juga mencatat adanya 
k e t i d a k s e s u a i a n  a n t a r a  d a t a  
kemiskinan dan DTKS yang terdaftar. 
Menurutnya, data kemiskinan di 
Kabupaten Malang di tahun 2024 ini 
berada di  angka 8,98 persen,  
sementara jumlah DTKS yang ada 
mencapai 42 persen. 

"Nah inilah yang akan kita tata. 
Karena kalau BPS itu menyampaikan 
kemiskinan kita ada di angka 8,98 
persen. Sementara DTKS kita ada 42 
persen. Artinya kan ini ada data yang 
tidak signifikan cukup besar," tambah 
Pantja. 

seluruh pihak sangat penting untuk 
meningkatkan akurasi data. 

" J a d i ,  p e n c o r e t a n  a t a u  
penidaklayakan, itu bisa dilakukan 
setiap hari. H-1 bulan terakhir, itu baru 
ditutup. Pengusulan bisa dilakukan 
pada tanggal 4-25. Bupati menetapkan 
setiap tanggal 10. Jadi kami harapkan 
mulai dari pendamping, sampai 
perangkat desa semuanya bisa aktif 
untuk ini," tukasnya. (Santi/Dya)

Untuk mengatasi masalah ini, 
D i n s o s  b e re n c a n a  m e l a k u k a n  
koordinasi lebih lanjut dengan kepala 
desa dan lurah agar berperan aktif 
dalam pengelolaan DTKS. "Karena 
y a n g  b i s a  m e n g u s u l k a n  d a n  
m e n g h a p u s k a n  i t u  a d a  d i  
desa/kelurahan.  Bupati  hanya 
menetapkan atas usulan desa melalui 
Musdes," tegasnya. 

Pantja menekankan, kolaborasi 

Pemkab Malang Sebut Hanya 62% Desa Aktif 

Validasi Data Terpadu Kesejahteraan Sosial

Ilustrasi	DTKS:	Muskel	verifikasi	dan	validasi	DTKS	di	wilayah	Pujon	Kidul	Kabupaten	Malang.	(dok.	malangkab)

Para	pedagang	terdampak	kebakaran	Pasar	Baru	Barat	Comboran	mulai	membersihkan	tempat
	relokasi	di	lantai	2	pasar	tersebut.	(Santi/Lenteratoday)
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berperan sebagai Desmond 
Doss dalam film perang 
Hacksaw Ridge (2016) 
dan sebagai Jonathan 
L a r s o n  d a l a m  f i l m  
musikal Tick, Tick. . .  
Boom! (2021), Garfield 
j u g a  m e m e n a n g k a n  
Golden Globe Awards 
kategori Aktor Terbaik 
untuk Tick, Tick... Boom!. 
P a d a  t a h u n  2 0 2 2 ,  i a  
membintangi miniseri drama 
kriminal Under the Banner of 
H e a v e n ,  m e n g h a s i l k a n  
Nominasi Primetime Emmy 
A w a r d  u n t u k  
p e n a m p i l a n n y a .  
(nei,ist/dya)

 

AKTOR asal Inggris Andrew Garfield 
menyatakan siap kembali ke dunia 
seni peran setelah cuti panjang dari 
karier akting.

Setelah rehat selama beberapa 
tahun, dia kembali ke layar lebar 
dengan film "We Live in Time", yang 
menjadi penutup Festival Film San 
Sebastian di Spanyol pada Sabtu 
(28/9/2024). 

"Saya merasa lebih santai, saya 
merasa tidak terlalu berharga, saya 
merasa lebih gembira," kata pria 41 
tahun itu sebagaimana dikutip oleh 
The Hollywood Reporter.

Garfield berselancar 
dan makan di sekitar 
kota pesisir Spanyol 
d a l a m  s e m i n g g u  
terakhir, menghabiskan 
waktu dengan teman-
t e m a n  l a m a n y a  d i  
s e k o l a h  m e n e n g a h  
sebagai "turis sejati." 

Namun, dia tidak lagi 
menjadi turis pada Sabtu, 
ketika menapaki karpet 
merah dengan sorotan 
ratusan kamera bersama 
Florence Pugh, aktris 
Inggris yang menjadi 
rekan mainnya dalam 
"We Live in Time."

Film "We Live in 
Time" adalah drama 
r o m a n t i s  b e r l a t a r  
London selatan tentang 
koki yang sedang naik 
daun dan janda cerai 
yang jatuh cinta dan 
b e l a j a r  u n t u k  
m e n g h a r g a i  w a k t u  
b e r s a m a  k e t i k a  
d i a g n o s i s  k a n k e r  
mengguncang rumah 
bahagia yang mereka 
bangun.

Garfield menyebut f i lm itu 
memberikan semacam pengalaman 
penyembuhan setelah dia kehilangan 
ibunya karena kanker pada 2019.

"Setiap spesies dari  setiap 
makhluk hidup di bumi ini telah 
kehilangan seorang ibu. Dinosaurus 
muda kehilangan ibu mereka," 
katanya.

"Jadi, dalam hal pengalaman 
pribadi saya, ya, itu terasa seperti 
tindakan penyembuhan yang sangat 
sederhana untuk diri saya sendiri, dan 
mudah-mudahan penyembuhan 

ANDREW GARFIELD 
SIAP KEMBALI USAI CUTI PANJANG 

DARI AKTING
untuk penonton," katanya.

Selain berperan dalam "We Live in 
Time", Garfield akan berperan dalam 
"The Magic Faraway Tree" bersama 
Claire Foy dan Nicola Coughlan serta 
"After the Hunt" garapan Luca 
Guadagnino bersama Julia Roberts dan 
Ayo Edebiri.

Garfield selanjutnya ingin bisa 
bekerja bersama aktor Ryan Gosling.

"Saya melakukan tes layar dengan 
Ryan Gosling 20 tahun yang lalu dan 
sejak saat itu, saya ingin melakukan 
sesuatu dengannya. Dia sangat 
menginspirasi saya," katanya.

PROFIL	ANDREW	
RUSSELL	GARFIELD	

A n d r e w  R u s s e l l  
Garfield (lahir 20 Agustus 
1983) adalah aktor asal 
Inggris  dan Amerika 
Serikat. Ia telah menerima 
berbagai penghargaan, 
termasuk Tony Award, 
BAFTA TV Award dan 
Golden Globe Award. Time 
memasukkan Garfield ke 
dalam daftar 100 orang 
paling berpengaruh di 
dunia pada tahun 2022.

Lahir di Los Angeles 
dan dibesarkan di Epsom, 
Inggris, Garfield berlatih 
di Royal Central School of 
Speech and Drama dan 
memulai karirnya di teater 
I n g g r i s  d a n  d a l a m  
produksi televisi. Dia 
debut dalam peran film 
layar lebar di drama 
ansambel 2007 Lions for 
Lambs. Dia memenangkan 
BAFTA TV Award kategori 
Aktor  Terbaik  untuk 
penampilannya dalam film 

Boy A (2007). Dia mendapatkan 
perhatian internasional pada tahun 
2010 dengan peran sebagai Eduardo 
Saverin dalam drama The Social 
Network, di mana dia menerima 
nominasi untuk BAFTA Film Award 
dan Golden Globe Award.

Garfield mendapat pengakuan 
yang lebih luas karena berperan 
sebagai Spider-Man dalam film 
superhero The Amazing Spider-Man 
(2012), The Amazing Spider-Man 2 
(2014), dan kemudian di Spider-Man: 
No Way Home (2021). Ia menerima 
nominasi Academy Awards karena 

“
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Menunduk	 Terlalu	 Lama	 Saat	
Menggunakan	Ponsel

Ke b i a s a a n  m e n u n d u k  s a a t  
menggunakan ponsel adalah salah 
s a t u  p e n y e b a b  p o s t u r  t u b u h  
memburuk. Posisi kepala yang terus-
menerus menunduk memberi tekanan 
ekstra pada leher dan punggung 
bagian atas. 

S o l u s i n y a ,  c o b a l a h  u n t u k  
memegang ponsel sejajar dengan mata 
agar posisi leher tetap netral dan tidak 
membungkuk.

Mengangkat	 Barang	 dengan	 Cara	
yang	Salah

Ketika mengangkat barang berat, 
banyak orang tidak memperhatikan 
teknik yang benar. Mengangkat 
d e n g a n  m e m b u n g k u k  b i s a  
memberikan tekanan berlebih pada 
punggung bawah. Sebaiknya, jongkok 
d a n  a n g k a t  b a r a n g  d e n g a n  
menggunakan kekuatan kaki, bukan 
punggung.

Stres	yang	Berlebihan
S t r e s  d a p a t  m e n y e b a b k a n  

ketegangan otot, terutama di bagian 
leher dan punggung. Ketika kita 
merasa  stres ,  k i ta  cenderung 
membungkuk atau mengencangkan 
otot tanpa sadar. 

Mengelola stres melalui meditasi, 
yoga, atau aktivitas relaksasi lainnya 
dapat membantu menjaga postur yang 
baik.

Tidak	Berolahraga	Secara	Teratur
Kurangnya aktivitas fisik dapat 

menyebabkan otot-otot  tubuh 
melemah, sehingga meningkatkan 
risiko postur tubuh yang buruk. Rutin 
berolahraga,  terutama lat ihan 
kekuatan dan peregangan, dapat 
membantu memperkuat otot dan 
menjaga postur yang baik.

Mencegah penyakit akibat postur 
tubuh yang buruk

Cara terbaik untuk menghindari 
dampak negatif dari postur tubuh 
yang tidak sehat adalah membiasakan 
diri untuk duduk dan berdiri dengan 
posisi tubuh yang benar. 

Kuncinya adalah dengan konsisten 
untuk memposisikan tubuh dengan 
benar ketika melakukan aktivitas. 
Cobalah untuk berdiri dengan tegak 
saat berjalan, bukan membungkuk 
kepala maupun bahu ke depan.

Kemudian, pastikan Anda juga 
duduk dengan posisi tegak dan tidak 
terlalu membungkuk ke depan, ke 
belakang, 

POSTUR		tubuh adalah posisi di mana 
seseorang menjaga tubuhnya saat 
duduk, berdiri, atau berbaring. Postur 
yang baik bukan hanya sekadar 
terlihat rapi dan berwibawa, tetapi 
juga berperan penting dalam menjaga 
kesehatan tulang, sendi, serta otot, 
serta mengurangi risiko cedera. 

Artikel  ini  akan membahas 
pentingnya menjaga postur tubuh 
yang baik, dampak dari postur yang 
buruk, dan tips untuk memperbaiki 
postur tubuh sehari-hari.Menjaga 
postur tubuh yang baik sangat penting 
untuk kesehatan dan penampilan. 

Sayangnya, beberapa kebiasaan 
sehari-hari yang sering kita lakukan 
justru bisa berdampak buruk pada 
postur tanpa kita sadari. 

Jika dibiarkan, postur tubuh yang 
buruk dapat menyebabkan masalah 
kesehatan jangka panjang. Berikut 
adalah empat kebiasaan yang bisa 
secara diam-diam merusak postur 
tubuhmu.

Duduk	Terlalu	Lama
Apakah kamu sering duduk dalam 

waktu lama, terutama saat bekerja? 
Kebiasaan ini bisa menyebabkan 
tubuh menjadi bungkuk jika tidak 
ditopang dengan baik. 

Duduk terlalu lama juga menekan 
tulang belakang dan punggung bawah, 
yang bisa mengganggu postur. Cobalah 
untuk sesekali berdiri atau melakukan 
peregangan ringan setiap 30 menit 
agar postur tetap terjaga dan tubuh 
tetap aktif.

Posisi	Tidur	yang	Salah
Tidur dengan posisi yang salah, 

sepert i  tengkurap atau  tanpa 
penopang leher yang baik, dapat 
membuat tulang belakang dan leher 
tidak sejajar. Hal ini bisa menyebabkan 
rasa sakit atau kaku saat bangun tidur. 

Sebaiknya tidur dengan posisi 
telentang atau miring dengan bantal 
yang mendukung posisi leher dan 
punggung agar postur tubuh tetap baik 
bahkan saat beristirahat.

Membawa	Tas	Terlalu	Berat	di	Satu	
Bahu

Menggunakan tas selempang atau 
ransel di satu bahu bisa membuat 
beban tidak merata pada tubuh, 
terutama pada tulang belakang dan 
bahu. Hal ini dapat mengubah postur 
tubuh dan menimbulkan nyeri 
punggung.
 Jika memungkinkan, bawa barang-
barang secara merata di kedua bahu 
atau kurangi beban yang dibawa untuk 
menjaga postur tubuh tetap seimbang.

a t a u  c o n d o n g  ke  s a m p i n g .  
Ketimbang menekukkan punggung 
Anda ketika mengambil barang yang 
berat, lebih baik menekuk lutut Anda 
dan menggapai barang tersebut 
dengan tangan. 

Jangan lupa untuk melakukan 
peregangan dan istirahat sejenak jika 
Anda harus duduk atau berdiri dalam 
waktu yang lama. 

Mengubah kebiasaan 
ini dan tetap konsisten 
bisa membantu Anda 
t e r h i n d a r  d a r i  
masalah kesehatan 
terkait postur tubuh 
yang buruk.

K e s a d a r a n  a k a n  
postur tubuh yang baik 
harus dimulai dari hal-
hal kecil dalam aktivitas 
sehari -hari .  Dengan 
menghindari kebiasaan-
kebiasaan di atas, kamu 
bisa menjaga kesehatan 
tulang dan otot, sekaligus 
m e m p e r - t a h a n k a n  
postur tubuh yang 
ideal.

Menjaga postur 
tubuh yang baik 
a d a l a h  k u n c i  
untuk kesehatan 
d a n  k e -
s e j a h t e r a a n  
jangka panjang. 

Postur yang 

baik tidak hanya mencegah berbagai 
masalah kesehatan seperti nyeri 
punggung dan gangguan pernapasan, 
tetapi juga meningkatkan energi, 
produktivitas, serta kepercayaan diri. 
Dengan memperhatikan posisi tubuh 
saat duduk, berdiri, dan beraktivitas, 

serta berolahraga secara teratur, 
Anda dapat mem-perbaiki 

dan mempertahankan 
postur tubuh yang 

s e h a t .  
(nei,ist/dya)

 
 

Kebiasaan Sehari-hari yang 
Merusak Postur Tubuh
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INOVASI transportasi terus ber-
kembang, dan salah satu yang menarik 
perhatian adalah taksi terbang mini 
hasil kolaborasi antara Vela dan PT 
Dirgantara Indonesia (PTDI). Setelah 
menjalani uji terbang selama 30 jam, 
banyak yang bertanya-tanya kapan 
kendaraan ini akan diluncurkan secara 
komersial.

Direktur Utama PT Dirgantara 
Indonesia (Persero) atau PTDI, Gita 
Amperiawan, memastikan taksi 
terbang Vela yang dipamerkan dalam 
agenda Bali Air Show 2024 sudah 
teruji di langit. Saat itu, PTDI dan PT 
Vela Prima Nusantara memamerkan 
sub-scale atau purwarupa skala 
menengah 1:3.

“Sudah kita terbangkan 30 jam. 
Diharapkan full scale demonstration 
akan kita hasilkan dan diterbangkan 
pada kuartal pertama tahun depan 
(2025),” katanya ketika bertemu awak 

Merujuk video promosinya yang 
beredar di YouTube, Vela Alpha 
dirancang memiliki delapan pack 
baterai. Ada beberapa versi Vela Alpha, 
yaitu yang berkapasitas 4 penumpang 
untuk segmen VIP, serta yang bisa 
mengangkut 6 penumpang kelas 
ekonomi.Gita menargetkan Vela Alpha 
bisa segera tersertifikasi  oleh 
Direktorat  Kela ikudaraan dan 
Pengoperasian Pesawat  Udara 
(DKPPU) Kementerian Perhubungan.

V e l a  A l p h a  p e r n a h  i k u t  
menampang dalam pameran aviasi 
Singapore Airshow 2024. Menteri 
Perhubungan, Budi Karya Sumadi, kala 
itu menyebut drone ini cocok menjadi 
taksi udara yang beroperasi di kota 
besar. “Semoga proses pengajuan uji 
laik terbang untuk Vela Alpha dapat 
berjalan dengan lancar,” kata Budi di 
Changi Exhibition Centre, Singapura, 
pada Februari 2024. (nei,ist/dya)

media  di  Bandung,  Jumat ,  27 
September 2024.

Menurut Gita, taksi terbang Vela 
berpotensi mendukung industri pari-
wisata di Bali. Kemampuan utamanya 
adalah terbang dan mendarat secara 
vertikal (vertical take-off landing/ 
VTOL). “Modelnya itu sangat me-
mungkinkan orang untuk bisa menikmati 
(pemandangan), karena bisa luas 
melihat ke luar (jendela),” ucap dia.

Pengembangan angkutan yang 
dinamai Vela Alpha ini juga disokong 
oleh PT Sayap Garuda Indah (SGI Air 
B a l i ) .  P a d a  h a r i  k e d u a  B a l i  
International Air Show 2024, Kamis, 
19 September 2024, perwakilan Vela 
dan PT SGI meneken tahap awal 
kemitraan atau letter of intent (LoI) 
ihwal drone tersebut.  PTDI dan Vela 
menyepakati kolaborasi di bidang 
rekayasa, pengembangan, dan serta 
produksi teknologi.

Taksi Terbang Mini Vela dan PTDI: 
Uji Terbang 30 Jam, Kapan Diluncurkan?

“

Direktur	Utama	PT	Dirgantara	Indonesia	

Gita Amperiawan
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mengembangkan dan memasyarakatkan 
batik.

Dengan acara ini juga, diharapkan 
masyarakat terdorong akan lebih 
suka berolahraga, untuk menjaga 
kesehatan.

Seluruh kegiatan dan acara 
HBN24 ini diselenggarakan dengan 
berkolaborasi bersama Biro Hubungan 
Masyarakat dan Direktorat Jenderal 
Industri Kecil, Menengah, dan Aneka 
(IKMA), Kementerian Perindustrian.

Perayaan Hari Batik Nasional 
2024 yang digelar oleh Yayasan Batik 
Indonesia menjadi momen penting 
untuk merayakan dan melestarikan 
warisan budaya (nei,ist/dya)

mendorong Gen Z untuk memakai 
batik di segala acara. Enggak cuma ke 
kawinan aja terus nanti kalau ke mal 
dibuka lagi. Kita tahun ini lebih ke Gen 
Z dan milenial agar semakin mengenal 
batik,” ujarnya.

Dalam perayaan tahun ini, YBI pun 
memilih batik tenun Gedog Tuban 
sebagai ikon di Hari Batik Nasional 
2024. Alasannya, batik Gedog Tuban 
asli Tuban, Jawa Timur ini merupakan 
sebagai salah satu warisan budaya 
yang langka dan belum banyak 
diketahui masyarakat.

YBI	 bakal	 hadirkan	 serangkaian	
kegiatan	 edukatif	 di	 Hari	 Batik	
Nasional

Dalam rangkaian acara kultural 
yang digelar di Mal Kota Kasablanka 
ini, YBI akan menampilkan 
s e d e re t  a c a ra  m e n a r i k .  D i 
a n t a r a n y a  y a i t u  p a m e r a n 
edukatif yang ditampilkan lewat 
inst a la s i - inst a la s i  modern 
berupa multimedia tunnel.

Di sini pengunjung dapat 
menikmati pengalaman baru 
dengan masuk ke sebuah immerse 
experience, menampilkan animasi 
batik yang sudah mendapatkan 
sertifikat Indikasi Geografis (IG) 
dari Kementerian Hukum dan 
Hak Asasi Manusia c.q. Direktur 
Merek dan Indikasi Geografis - 
Direktorat Jenderal Kekayaan 
Intelektual, yaitu: Batik Nitik, 
Batik Besurek, Batik Complongan, 
Batik Sarung Pekalongan, dan 
Batik Lasem.

Selain instalasi imersif, acara 
peringatan Hari Batik Nasional 
2024 yang akan berlangsung 
s e l a m a  l i m a  h a r i  i n i  j u g a 
diramaikan dengan bazar yang 
diikuti sekitar 45 usaha kecil dan 

BATIK	adalah salah satu bentuk seni 
tekstil yang kaya akan makna dan 
keindahan. Di Indonesia, batik bukan 
hanya sekadar kain, tetapi juga 
merupakan simbol identitas budaya 
yang telah ada selama berabad-abad. 
Dalam beberapa tahun terakhir, batik 
Indonesia semakin dikenal di kancah 
internasional, berkat pengakuan 
UNESCO sebagai Warisan Budaya 
Takbenda pada tahun 2009.

Untuk memperingati Hari Batik 
Nasional, Yayasan Batik Indonesia 
(YBI) kembali mempersembahkan 
perayaan bertajuk “Bangga Berbatik”. 
Acara yang menampilkan pameran 
atraktif, bazar, program edukatif ini 
akan diselenggarakan pada tanggal 2-
6 Oktober 2024 di Mal Kota Kasablanka, 
Jakarta Selatan. Selain itu ada juga 
event lari dan jalan sehat di Plaza 
Sudirman Gelora Bung Karno (GBK) 
sebagai penutup rangkaian acara.

Perayaan ini merupakan sebuah 
acara tahunan rutin untuk merayakan 
Hari Batik Nasional yang diselenggarakan 
oleh YBI. Pada kesempatan kali ini, YBI 
mengambil tema Bangga Berbatik 
u n t u k  m e n u m b u h k a n  k e m b a l i 
kecintaan masyarakat Indonesia akan 
batik.

"Ini merupakan keberlanjutan dari 
tema tahun lalu yaitu Batik Bangkit. 
Kalau sudah bangkit artinya sekarang 
kita harus berbangga untuk memakai 
batik," ujar Ketua Panitia Pelaksana 
HBN Febriana Feramitha saat konferensi 
pers di Plataran Dharmawangsa, 
Jakarta, Kamis (26/9).

Menurut Febriana, tema ini juga 
secara khusus ditujukan YBI untuk 
mengedukasi Gen Z agar mereka 
semakin mengenal, mencintai dan 
bangga memakai batik.
“Kita harus bangga mengenakan batik, 
terlebih untuk generasi muda. Kami 

menengah. Para UMKM ini akan 
menampilkan berbagai produk batik 
asli dari berbagai daerah.

Selain itu perayaan HBN ini juga 
akan dimeriahkan oleh peragaan 
busana serta program wicara yang 
membahas mengenai sejarah, filosofi, 
dan perkembangan batik di Indonesia 
serta pagelaran musik.

Sebagai puncak acara di hari 
Minggu tanggal 6 Oktober 2024, di 
Plaza Sudirman Gelora Bung Karno 
(GBK), Jakarta, akan diselenggarakan 
Hari Batik Fun Run and Walk, yang 
sekaligus menggalang dana melalui 
donasi untuk mendukung kegiatan YBI 
dalam melindungi, melestarikan, 
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POLISI menjerat dua tersangka kasus 
pembubaran paksa diskusi diaspora di 
Hotel Grand Kemang, Jakarta Selatan, 
dengan Pasal 170 Kitab Undang-
Undang Hukum Pidana (KUHP) 
tentang pengeroyokan. Sebelumnya 
polisi menangkap lima orang dalam 
kasus ini. 

K e p a l a  B i d a n g  H u b u n g a n 
M a s ya ra k a t  Po l d a  M e t ro  J aya , 
Komisaris Besar Ade Ary Syam 
Indradi, menyatakan penerapan Pasal 
170 KUHP itu sesuai dengan laporan 
polisi yang mereka terima. Akan 
tetapi, menurut dia, tidak menutup 
kemungkinan menerapkan sangkaan 
berlapis dengan pasal lainnya seperti 
Pasal 406 KUHP soal kerusakan 
barang dan dugaan pelanggaran HAM 
soal kebebasan yang dikemukakan.

"Pasal 170 dikenakan karena 
sesuai dengan LP (laporan polisi). Kan 
nanti dalam pemeriksaan masih akan 
berkembang," ujar Ade, Minggu 
(29/9/2024).

Kasus ini dilaporkan seseorang 
berinisial M. Dalam laporannya, M 
m e n y a t a k a n  m e n j a d i  k o r b a n 
kekerasan. Dia mengaku mengalami 
luka memar di dada.

Menangapi laporan itu, Polda 
Metro Jaya menangkap lima orang. 
Dua orang yang kemudian menjadi 
tersangka adalah GW (22 tahun) dan 
FEK (38) tahun. Sementara tiga orang 
lainnya, Ade menyatakan masih 
mendalaminya.

Diskusi diaspora digelar Forum 
Tanah Air (FTA) di Hotel Grand 
Kemang , Jakarta Selatan, pada Sabtu 
(28/9/2024) kemarin. Kekisruan 
terjadi  setelah sejumlah orang 
merangsek masuk ke ruang diskusi 
dan membuat onar.

D a l a m  v i d e o  ya n g  b e re d a r, 
sekelompok orang itu langsung 
menaiki panggung, merobek spanduk, 
layar proyektor dan tiang. Ada juga 
y a n g  m e m a t a h k a n  t i a n g  d a n 
memukul-mukul meja. Mereka juga 
mengintimidasi peserta diskusi agar 
membubarkan acara itu. 

Diskusi itu rencananya akan diisi 
oleh beberapa tokoh nasional. Mereka 
antara lain: Mantan Ketua Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
Abaraham Samad, Mantan Ketua 
U m u m  M u h a m m a d i y a h  D i n 
Syamsuddin, Pakar Hukum Tata 
N e g a ra  Re f ly  H a r u n ,  D i re k t u r 
Indoensia Resources Studies Marwan 
Batubara dan mantan Sekretaris 
Kementerian BUMN Said Didu. 

Sementara, Wakil Kepala Polda 
Metro Jaya Brigjen (Pol) Djati Wiyoto 
Abadhy mengakui, anak buahnya 
terlambat mencegah pembubaran 
diskusi tentang evaluasi peme-
rintahan Joko Widodo di Hotel Grand 
kemang, Sabtu (28/9/2024). Djati 
menjelaskan, peristiwa itu diawali 
dengan hadirnya sekitar 30 orang 
yang mengatasnamakan diri Forum 
Cinta Tanah Air di Hotel Grand 
kemang, Jakarta Selatan, Sabtu pagi. 

Massa pun menggelar unjuk rasa 
untuk memprotes diselenggara-
kannya acara diskusi yang diinisiasi 
kelompok bernama Forum Tanah Air 

(FTA). "Alasannya tidak ada izin dan 
(acara diskusi dianggap) memecah 
belah persatuan dan kesatuan," 
ungkap Djati dalam konferensi pers di 
Markas Polda Metro Jaya, Minggu 
(29/9/2024). 

Awalnya, unjuk rasa berlangsung 
ko n du si f .  Te t a p i ,  m a ssa  te ru s 
memaksa masuk sehingga aksi saling 
d o r o n g  d e n g a n  p o l i s i  t i d a k 
t e r h i n d a r k a n .  P o l i s i  s e m p a t 
bernegosiasi dengan penanggung 
jawab aksi serta penanggung jawab 
acara diskusi. Salah satu kesepakatan 
yang ingin dicapai yakni meminta 
p a n i t i a  d i s k u s i  m e m p e rc e p a t 
acaranya sehingga situasi unjuk rasa 
tidak berlarut-larut. 

"Tiba-tiba, sekitar 10-15 orang 
m e r a n g s e k  m a s u k  d a r i  p i n t u 
belakang menuju ruang diskusi. Pada 
saat itu, anggota kami masih terfokus 
di  depan hotel  untuk kegiatan 
pengamanan aksi," ungkap Djati yang 
merupakan perwira tinggi Polri 
dengan latar belakang karier di 
bidang intelijen itu. 

Orang-orang itu sempat dihalau 
oleh sekuriti  hotel .  Tetapi  tak 
berhasil. Mereka justru menganiaya 
sekuriti hotel hingga menyebabkan 
sekuriti mengalami luka di kepala dan 
tubuh.  

“Polda Metro Jaya akan men-
dalami motif dan para penggerak 
kelompok massa ini. Kita akan laku-
kan screening, kita akan lakukan profiling 
pendalaman terhadap para pelaku 
yang sudah kita amankan. Siapa yang 
menggerakkan mereka. Apa motifnya. 
Apa tujuannya,” ujar dia.

Soal	Cium	Tangan	Polisi
Pengacara kelima pelaku tersebut 

memastikan kliennya tidak terlibat 
kerja sama dengan polisi terkait aksi 
pembubaran ini.

K e l i m a  o r a n g  t e r s e b u t 
didampingi oleh Gregorius Upi dari 
D G  &  P a t n e r s  L a w f i r m .  U p i 
menegaskan bahwa kliennya tidak 
melakukan koordinasi apapun terkait 
aksi pembubaran.

"Tidak ada keterlibatan atau 
koordinasi dengan aparat kepolisian. 
Kami dengan tegas menyatakan 
bahwa tidak ada kerja sama atau 
koordinasi apapun antara klien kami 
dengan aparat kepolisian dalam aksi 
pembubaran diskusi tersebut," ujar 
Gregorius Upi dalam keterangan 
tertulis, Minggu (29/9/2024).

"Kehadiran kepolisian di lokasi 
adalah dalam rangka menjalankan 

tugas dan fungsi mereka untuk 
menjaga keamanan dan ketertiban 
umum, sesuai dengan prosedur yang 
berlaku," lanjutnya.

Greg juga menjelaskan alasan 
k l i e n nya  m a s u k  m e l a l u i  p i n t u 
b e l a k a n g  h o t e l .  M e n u r u t n y a , 
keputusan ini diambil atas dasar 
efisiensi.

"Akses masuk melalui  pintu 
belakang. Klien kami memasuki area 
hotel melalui pintu belakang karena 
kondisi di pintu depan yang padat dan 
akses yang terbatas pada saat itu. 
Keputusan ini diambil secara spontan 
d a n  s e m a t a - m a t a  d i d a s a r i 
pertimbangan efisiensi, tanpa ada 
keterlibatan atau arahan dari pihak 
m a n a  p u n ,  t e r m a s u k  a p a r a t 
kepolisian," ujarnya.

Dia pun mengklarifikasi soal 
interaksi antara kliennya dan polisi. 
Gestur cium tangan dan bersalaman 
yang tampak dalam video beredar 
merupakan bentuk kesopanan.

"Interaksi yang terjadi antara klien 
kami dengan aparat kepolisian setelah 
insiden, seperti bersalaman dan 
mencium tangan, merupakan bentuk 
kesopanan dan penghormatan yang 
umum dalam budaya Indonesia. 
Gestur-gestur tersebut sama sekali 
tidak mengindikasikan adanya kolusi, 
kerja sama, atau dukungan dari aparat 
kepolisian terhadap aksi pembubaran 
diskusi," tuturnya.

Greg juga menyampaikan bahwa 
kliennya menyesal atas perbuatan 
tersebut. Para pelaku aksi siap mem-
pertanggungjawabkan tindakannya.

"Klien kami menyadari bahwa 
tindakan mereka dalam memb-
ubarkan diskusi  tersebut tidak 
dibenarkan dan mengakibatkan 
ketidaknyamanan bagi berbagai 
pihak. Mereka menyesali tindakan 
m e r e k a  y a n g  t e l a h  m e m b u a t 
k e g a d u h a n  d a n  s i a p  u n t u k 
mempertanggungjawabkan tindakan 
mereka sesuai dengan proses hukum 
yang berlaku," ungkapnya.

Sindir	Rezim
Pengamat politik Rocky Gerung 

menduga oknum tak dikenal yang 
membubarkan diskusi diaspora 
Forum Tanah Air (FTA) suruhan pihak 
yang tidak menyukai mereka. Aksi 
premanisme tersebut menurutnya 
telah melanggar kebebasan warga 
n e g a r a  u n t u k  m e n y a m p a i k a n 
pendapat.

"Kenapa mesti dibubarkan, tentu 
ada yang menyuruh membubarkan. 

Padahal kebebasan berpendapat itu 
dari awal kita berkali-kali terangkan, 
itu hak setiap warga negara," katanya 
dikutip dari chanel YouTube Rocky 
Gerung Official, Minggu (29/9/2024).

Rocky memaklumi para preman 
yang bertindak kasar kepada para 
peserta diskusi sebenarnya hanya 
menjalankan tugas. Mereka belum 
tentu memahami isi pembicaraan 
yang dibahas oleh FTA.

Hanya saja, dia menekankan 
bahwa penyerangan yang terjadi 
d a l a m  d i s k u s i  D i a s p o r a  i n i 
membuktikan bahwa rezim sedang 
melakukan upaya intimidasi.

"Jadi sangat jelas bahwa rezim ini 
masih berupaya untuk meneror 
pikiran. Nah teror pikiran itu adalah 
bagian paling buruk dari peradaban," 
ujarnya.

Di sisi lain, Rocky memahami, 
mereka yang melakukan aksi anarkis 
di acara Diaspora itu hanya butuh 
uang.

"Saya ngerti bahwa sejumlah 
orang itu pasti butuh uang, karena itu 
jadilah pelaku kekerasan. Saya enggak 
menyebut kata preman. Jadi mereka 
itu diutus untuk mengacau. Nah 
silakan mereka menilai diri mereka 
sendiri apakah mereka itu beradab," 
ujarnya.

Direktur Jenderal Hak Asasi 
Manusia (HAM) Kementerian Hukum 
d a n  H A M ,  D h a h a n a  P u t r a 
m e n y a y a n g k a n  p e r i s t i w a 
p e m b u b a ra n  d i s ku s i  te r s e b u t . 
Dhahana mengatakan, diskusi atau 
kebebasan berpendapat adalah hal 
penting yang harus tetap dijaga dalam 
negara demokrasi,  termasuk di 
Indonesia. 

"Setiap warga negara berhak 
untuk menyampaikan pendapat dan 
bertukar pikiran secara bebas, selama 
t i d a k  m e l a n g ga r  h u ku m ,"  u j a r 
Dhahana dalam keterangan pers, 
Minggu (29/9/2024). 

Dia juga menyinggung peristiwa 
pembubaran itu bertentangan dengan 
prinsip kebebasan HAM yang dijamin 
oleh Undang-Undang Dasar 1945. 
Dalam konstitusi Pasal 28 dijelaskan, 
k e m e r d e k a a n  b e r s e r i k a t  d a n 
berkumpul, mengeluarkan pikiran 
d e n ga n  l i s a n  a t a u  t u l i s a n  d a n 
sebagainya  di tetapkan dengan 
undang-undang. Dia juga menyebut, 
pembubaran paksa  diskusi  i tu 
bertentangan dengan Undang-
Undang HAM 39/1999. 

Di lain sisi, Ketua Indonesia Police 
Watch (IPW), Sugeng Teguh Santoso, 
mengatakan aksi tersebut harus 
diproses secara hukum. “Tanpa harus 
menunggu laporan dari masyarakat 
atau penyelenggara karena di lokasi 
kejadian ada aparat kepolisian,” kata 
dia dalam keterangan tertulis.

Sugeng menegaskan, anggota 
kepolisian yang berada di lokasi 
tersebut bisa langsung membuat 
laporan polisi. “Jangan sampai, kalau 
peristiwa itu tidak diproses secara 
hukum, maka publik beranggapan 
bahwa polisi melakukan pembiaran 
terhadap tindakan pidana yang 
dilakukan oleh sekelompok preman 
yang berujung penilaian buruk pada 
institusi Polri,” tuturnya. (wid,rls, 
ant,ist/dya)

H A R I A N

Tampang	dua	tersangka	pembubaran	diskusi	Forum	Tanah	Air	di	Hotel	Grand	Kemang.	Foto/Ist



Now
Senin, 30 September 202412

H A R I A N

NEW	YORK-Perang antara Israel dan 
hizbullah makin memanas. Jumlah 
korban tewas di negaranya sejak 
konflik pecah 8 Oktober 2023 lalu 
telah mencapai 1.640 orang dan 8.408 
luka-luka yang dilaporkan di Lebanon.

Menteri Luar Negeri Republik 
Indonesia (Menlu RI)!Retno Marsudi 
mengemukakan kritik tajam terhadap 
Perdana Menteri Israel, Benjamin 
Netanyahu, dalam pidatonya di Sidang 
Umum PBB. Retno menggarisbawahi 
b a h w a  p e r nya t a a n  N e t a nya h u 
mengenai keinginan Israel untuk 
m e n c a r i  p e r d a m a i a n  s a n g a t 
bertentangan dengan tindakan yang 
dilakukan negara tersebut. Terutama 
setelah serangan udara besar-besaran 
di Beirut yang berlangsung sehari 
sebelumnya.

“Ketika semua orang Palestina 
mengungsi? Atau ketika seratus ribu 
orang Palestina terbunuh? Atau ketika 
konflik bersenjata regional meletus? 
Itu sudah terlambat!” tegas Retno 
dikutip Minggu (29/9/2024). Ia 
m e m p e r t a n y a k a n  k r e d i b i l i t a s 
Netanyahu, yang saat bersamaan 
m e n g k l a i m  b a h w a  I s r a e l 
“mendambakan perdamaian.”

Menlu Retno menegaskan bahwa 
perlu ada penekanan terhadap Israel 
untuk kembali ke jalur politik dalam 
menyelesaikan konflik melalui solusi 
d u a  n e g a r a .  “ K i t a  h a r u s 
m e n gh e n t i ka n nya …  K i t a  h a r u s 
menekan Israel untuk kembali ke 
solusi politik untuk solusi dua negara,” 
ujar Rento di Debat Umum High-Level 
Week Sidang Majelis Umum PBB ke-79 
pada hari Sabtu (28/9/2024).

Dalam pidatonya, Retno juga 
menyerukan kepada negara-negara 
ya n g  b e l u m  m e n g a k u i  N e g a r a 
Palestina untuk segera melakukannya. 
“Mengakui Negara Palestina adalah hal 
yang paling tidak dapat kita lakukan 
saat ini, untuk memberi Palestina 
kedudukan yang setara di panggung 
dunia dan memberikan tekanan 
kepada Israel agar menghentikan 
kekejaman mereka,” lanjutnya.

Lebih lanjut, Retno menegaskan 
bahwa pengakuan terhadap Palestina 
merupakan langkah investasi untuk 
masa depan yang lebih damai, adil, dan 

manusiawi. Ia mendesak Anggota 
Tetap Dewan Keamanan PBB untuk 
bertindak konkret dalam meng-
hentikan pelanggaran hukum inter-
nasional oleh Israel dan mengakhiri 
impunitas yang selama ini didapatkan.

“Mandat Dewan Keamanan adalah 
untuk menjaga perdamaian, untuk 
menciptakan perdamaian, bukan 
u n t u k  m e m p e r t a h a n k a n  d a n 
memperpanjang perang, atau lebih 
buruk lagi untuk mendukung pelaku 
kekejaman. Tidak bertindak berarti 
terlibat ,” pungkas Menlu Retno, 
menegaskan perlunya aksi nyata dari 
komunitas internasional.

Diketahui, Indonesia termasuk 
negara yang memutuskan walk-out 
saat Perdana Menteri Israel Benjamin 
Netanyahu bicara di Sidang Umum 
PBB.

Delegasi Indonesia memutuskan 
walk-out ketika Netanyahu akan 
berpidato,  Jumat (27/9/2024). 
Kementerian Luar Negeri RI meng-
ungkapkan sejumlah negara yang 
walk-out antara lauin negara anggota 
Organisasi Kerja Sama Islam (OKI).

Juga negara Liga Arab, Gerakan 
Non-Blok, termasuk Kuwait, Pakistan, 
Malaysia dan Kuba.

Senada, Juru bicara Sekjen PBB 
Antonio Guterres, mengatakan sangat 
prihatin dengan peningkatan dramatis 
kejadian di Beirut, Lebanon, dalam 24 
jam terakhir, kata juru bicaranya pada 
hari Sabtu. “Siklus kekerasan ini harus 
dihentikan sekarang, dan semua pihak 
h a r u s  m u n d u r,”  ka t a  S te p h a n e 

Dujarric, dalam sebuah 
pernyataan.

“ R a k ya t  L e b a n o n , 
r a k y a t  I s r a e l ,  s e r t a 
wilayah yang lebih luas, 
tidak mampu melakukan 
perang habis-habisan,” 
tambah pernyataan itu.

Pada hari yang sama, 
k e l o m p o k  m i l i t a n 
P a l e s t i n a ,  H a m a s , 
m e n g e l u a r k a n 
pernyataan berduka atas 
k e m a t i a n  p e m i m p i n 
Hizbullah Nasrallah dan 
m e n g u t u k  t i n d a k a n 

agresi Israel. Hamas menekankan 
bahwa serangan Israel terhadap 
bangunan tempat tinggal di Beirut 
selatan dan agresinya terhadap 
Lebanon adalah hal yang “keterlaluan.”

Mereka menuduh Israel secara 
terbuka mengancam keamanan dan 
perdamaian internasional, sehingga 
membahayakan keselamatan dan 
stabilitas kawasan. Hamas juga 
menjanjikan solidaritas dengan 
Hizbullah untuk melawan agresi 
Israel.

Irak	Umumkan	3	Hari	Berkabung
Perdana Menteri Irak Mohammed 

Shia' al-Sudani mengumumkan tiga 
hari  berkabung nasional  untuk 
menghormati "kemartiran" Nasrallah 
dan mengutuk serangan udara Israel. 
Presiden Irak Abdul Latif Rashid 
mengatakan tindakan agresi Israel 
m e n i m b u l k a n  a n c a m a n  s e r i u s 
terhadap keamanan dan stabilitas 
kawasan.

Sementara itu, kelompok Houthi di 
Y a m a n  m e n g g a m b a r k a n 
meninggalnya Nasrallah sebagai 
“kerugian besar” dan “kutukan yang 
menghantui Israel hingga Israel 
m u s n a h .”  K e l o m p o k  t e r s e b u t 
menyatakan tiga hari berkabung dan 
memerintahkan pengibaran bendera 
setengah tiang.

Kementerian Luar Negeri Rusia 
mengeluarkan pernyataan yang 
mengecam tindakan Israel membunuh 
p e m i m p i n  H i z b u l l a h ,  d e n g a n 
mengatakan hal  tersebut  akan 
membawa konsekuensi yang sangat 
buruk bagi Lebanon dan seluruh 
Timur Tengah. Rusia meminta Israel 
untuk segera menghentikan operasi 
militer guna menciptakan kondisi 
untuk mediasi krisis.

Saluran televisi lokal di Lebanon, 
MTV, pada hari Sabtu meminta agar 
pesawat sipil Iran tidak memasuki 
wilayah udara negara itu setelah Israel 
mengancam akan menggunakan 
kekerasan terhadapnya.

Menurut laporan itu, Israel telah 
memperingatkan pengawas lalu lintas 
udara di Bandara Internasional Beirut-
Rafic Hariri bahwa mereka akan 

menggunakan “kekuatan” jika pesawat 
mendarat. Menyusul peringatan Israel 
itu, Menteri Pekerjaan Umum dan 
Transportasi Lebanon Ali Hamieh 
memerintahkan pihak bandara untuk 
t idak mengizinkan pesawat itu 
memasuki wilayah udara Lebanon 
atau mendarat di bandara tersebut.

Netanyahu sendiri mengumbar 
kemarahannya saat berpidato di 
PBB.Melihat banyaknya diplomat yang 
memutuskan walkout, Netanyahu 
menyebut Sidang Umum PBB sebagai 
“rawa empedu anti-semit”.

Dikutip dari New York Post , 
Netanyahu juga menuduh Sidang 
Umum PBB ingin menjelek-jelekkan 
negara Yahudi dengan cara apa pun.

Pada celaannya, Netanyahu juga 
menyebut PBB sebagai “masyarakat 
bumi datar yang anti-Israel”.

Netanyahu juga mengecam Majelis 
Kriminal Internasional (ICJ) yang 
menuduh Israel telah menargetkan 
warga sipil di Gaza.

Ia mengatakan bahwa hal itu 
sebagai produk dari kebingungan 
moral yang mendalam.

Netanyahu juga memberikan kata-
kata keras kepada para demonstran 
anti-Israel yang dimobilisasi di 
seluruh dunia selama 11 bulan 
terakhir.(rtr,jaz,afp,ist/dya)

Kritik Tajam Menlu RI untuk Netanyahu

Pesawat	tempur	Israel	menjatuhkan	lebih	dari	80	bom	dalam	hitungan	menit	di	Lebanon	untuk	membunuh	
pemimpin	gerakan	Hizbullah	Lebanon,	Hassan	Nasrallah,	demikian	dilaporkan	New	York	Times	dengan	mengutip	

dua	pejabat	militer	senior	Israel.	Anadolu.ist

Warga	Lebanon	berduka	atas	tewasnya	Pemimpin	Hizbullah.	(AP)

Sayyed	Hassan	Nasrallah
Pemimpin Hizbullah yang sudah lama dikenal 
sebagai simbol perlawanan, dinyatakan tewas 
dalam sebuah pernyataan yang dirilis Sabtu 
(28/9/2024).

Ibrahim	Qubaisi
Komandan yang dikenal memimpin divisi 
roket Hezbollah tewas pada 24 September 
2024, saat sebuah serangan udara 
menghantam pinggiran selatan Beirut.

Ibrahim	Aqil
Komandan operasi Hizbullah sekaligus 
anggota dewan militer tertinggi kelompok 
tersebut, juga tewas dalam serangan udara 
Israel pada 20 September 2024 di kawasan 
yang sama. 

Ahmed	Wahbi
Komandan yang pernah memimpin pasukan 
khusus Radwan dalam perang Gaza, tewas 
dalam serangan Israel pada 20 September 
2024. 

Fuad	Shukr
Tangan kanan Hassan Nasrallah dan salah 
satu komandan militer tertinggi Hezbollah 
tewas pada 30 Juli, saat Israel melancarkan 
serangan udara di Beirut.

Mohammed	Nasser
Komandan senior Hizbullah yang memimpin 
operasi di perbatasan terkena serangan udara 
Israel pada 3 Juli  2024.

Taleb	Abdallah
Komandan lapangan senior Hezbollah, tewas 
pada 12 Juni 2023 dalam serangan yang 
dilakukan Israel.

PEMIMPIN HIZBULLAH 
YANG TEWAS DALAM
SERANGAN ISRAEL


